

NUESTRA MEMORIA



INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN NUESTRA MEMORIA

ROGELIO MARCIAL LEÓN RUIZ

Hace muchos años que colaboro con los arqueólogos del Instituto Nacional de Antropología e Historia. Como cronista de Trincheras participé con Julio César Montané en el trazo de la primera poligonal de Cerro de Trincheras, luego con César Armando Quijada cuando se colocó el cerco y desde 1991 entré en contacto con sus investigaciones binacionales en el reconocimiento de superficie de las terrazas y posteriormente en las excavaciones de 1995 y 1996, pero no fue sino hasta el inicio del proceso de apertura de la zona arqueológica en que de lleno me integré en el equipo de trabajo. Lo mismo ha ocurrido con muchas y muchos trinchiereños, primero casualmente como trabajadores en las temporadas de campo y desde 2011, como trabajadores del INAH.

Es por eso que a diez años de la apertura oficial de la zona arqueológica Cerro de Trincheras, con la exposición "Nuestra Memoria", nos sentimos muy orgullosos de que estemos tam-

bién representados en ese evento.

Las fotografías que forman parte de esta exposición, que fue inaugurada el 17 de diciembre del 2021, en el Centro de Visitantes, nos permiten vernos y que nuestros familiares y amigos también vean algunas de las actividades que a lo largo de casi tres décadas hemos venido haciendo en apoyo a la investigación, a la gestión, al proceso de apertura, al mantenimiento y a todo lo relacionado con lo que implica contar con una zona arqueológica que dejó de ser sólo un cerro al que íbamos de excursión como estudiantes o simplemente de vagancia, para volverse uno de los lugares más emblemáticos de Sonora a nivel nacional.

En esta exposición vemos imágenes representando una aventura que quizá no tenga fin, donde los protagonistas son la gente del pueblo, hombres y mujeres de Trincheras habilitando senderos, colocando señalización, construyendo áreas de descanso, restituyendo la flora y conservando el sitio.



ROGELIO LEÓN. EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA NUESTRA MEMORIA

Un proceso continuo donde los niños y estudiantes son pieza fundamental en las actividades educativas. Una historia de exposiciones con significado emocional por su representación del pasado de Cerro de Trincheras y su vinculación con el presente y las nuevas generaciones.



INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN NUESTRA MEMORIA EN EL CENTRO DE VISITANTES DE LA ZONA ARQUEOLÓGICA CERRO DE TRINCHERAS.